Martes 06 de febrero de 2007

Queremos prestar particular atención al uso de algunos verbos los cuales al ser conjugados por el hablante, éste tiende a confundirse. Volvemos nuevamente a la problemática planteada entre norma y uso, lo cual implica que la norma establece una manera de escribir estas palabras y el uso otra diferente. Si queremos proceder como hablantes cultos o medianamente cultos es necesario que al menos conozcamos lo que indica la norma; y, si es posible, la apliquemos también.

Se oye decir y se lee en algunos avisos: Se SOLDAN mofles. La norma establece que se diga Se SUELDAN MOFLES.

La regla indica que numerosos verbos como Soldar, forzar, degollar en el momento de ser conjugados en presente la o de la raíz diptonga y da como resultado Sueldan, fuerzan, degüellan. Sé que están pensando ¿por qué decimos soldamos? Esto es correcto. Pero sucede que la diptongación acontecerá en los casos en que carga la voz la sílaba que va a diptongar. Sueldan, fuerzan, en degüellan cargan la voz en las sílabas suel fuer güe- y soldamos carga la voz en da y por esta causa no diptonga.